
2014年7月3日
北区まちづくりセンター

実施日時：
場所：

参加者数：
回答率： 97.4%

選択肢
1．とても

満足
2．満足

3．どちら
でもない

4．不満
5．とても

不満
無回答 総数

回答数 16 20 2 0 0 0 38
構成比 42.1% 52.6% 5.3% 0% 0% 0% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 6 19 11 1 0 1 38
構成比 15.8% 50.0% 28.9% 2.6% 0% 2.6% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 15 17 5 0 0 1 38
構成比 39.5% 44.7% 13.2% 0% 0% 2.6% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 7 21 9 1 0 0 38
構成比 18.4% 55.3% 23.7% 2.6% 0% 0% 100%

選択肢 5 4 3 2 1 無回答 総数
回答数 9 22 6 0 0 1 38
構成比 23.7% 57.9% 15.8% 0% 0% 2.6% 100%

設問2　講座でご理解頂けたことについて、それぞれ5段階のレベルで選択してください。

1 キャッチコピーについて

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった

2 文字の使い方

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった

3 写真やイラストの使い方

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった

4 レイアウトについて

※「5」＝良くできた → 「1」＝全くできなかった

設問1　本日の講座はいかがでしたか？

北区まちづくり塾

第3回「アイキャッチする広報のコツ」アンケート集計結果

2014年7月1日（火）　19:00～21:00
北区在宅サービスセンター（北区社会福祉協議会）4階会議室
合計39人(うち38人が回答)
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2014年7月3日
北区まちづくりセンター

・忘れさせない広報、相手の立場に立った記事作り目指したい。
・今回地域から６名参加、次回の広報委員会で復習したい
・チラシやホームページに。
・メディアの利用のしかた。
・今年度より広報にたずさわることになったので、参考にしたいと思います。

・まだ具体的に活かしていく場が思いつきませんが、人の目にとまる、手に取ってもらう大切さを感じまし
た。

・皆でもう少し討議することが大事かなと感じました。
・注意点をしっかり考えてつくっていきたいと思います。

・伝え方のワークを現場でもしてみようと思います。

設問4　講座で学んだことを、現場でどのように活かしていきたいと考えますか？（順不同）
・親・子・孫の重要性・編集力の大切さ。
・親・子・孫の大切さ。
・親・子・孫の関係。
・親・子・孫の法則、フォント・レイアウト・カラー工夫したいです。
・フォントに注意したいです。
・フォント、カラー
・フォント、サイズやレイアウト、カラーで見やすいチラシを作りたい。
・地活協通信のレベルアップにつなげていきたい。
・広報誌に役立てたい。
・案内状に活用します。

・継続した発信

・デザインとは４つの要素（アイデア、レイアウト、フォント、カラー）に分類できるということ。難しく考えすぎ
１つ１つ分解して考えたい。

・「見易さ」の大切さ。続けることの大切さ。
・人と人を又、物と物を結びつけることより効果なものが得られる
・便り通信を作っていきたいと思いました。イラストを見やすく作ってみたい。
・言葉で説明するだけで、それをコピーする事とのむずかしさ…。
・地域のことをもっと知る事。
・中津のチラシが教材になったので、勉強になりました。
・新しいものに取り組んでいかないといけないのかなと思いました。
・広報誌の読み手の気持ちが大切、作る側にたってしまっている自分がいる。
・いろんな人脈を巻き込むこと
・自分の人脈を共有、色々な資源を洗い出す。信頼が必要不可欠。とても為になりました。

・デザインのちから、世の中が求めているもの、何かをつかむもの、受けての立場にたつことの大切さ。

・親・子・孫の使い方
・親・子・孫の話は分かりやすかった！
・フォントの大切がよくわかりました。
・フォントの使い方
・フォントの重要性
・写真、フォントの使い方
・レイアウトの大切さ
・フォントの件
・フォント、色づかいについて
・アイデアは検索で見つかる
・色の使い方

・親・子・孫の構成

設問3　講座に参加されてみて、新たな気づきや学びとなった事柄をお書きください。（順不同）

・親・子・孫の重要性・編集力の大切さがわかった。
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2014年7月3日
北区まちづくりセンター

選択肢 １．はい
２．どちら
でもない

３．いいえ 無回答 総数

回答数 26 7 1 4 38
構成比 68.4% 18.4% 2.6% 11% 100%

・目からうころが落ちまくりでした。さっそく実践したいです。
・障がい者の社会参加にご尽力下さい。

・アイキャッチという言葉に興味を持ち、はじめて受講させて頂きました。とても分かりやすく楽しかったで
す。

・ありがとうございました。

・とても楽しく、ためになりまいした。
・例題の説明は言葉だけでなく、修正したもので説明を頂ければ、より理解が出来たと思う。
・教材のチラシを、こうように直したらよいというモデルを、見せてもらえたらもっとよかった。
・中津のチラシのアドバイスありがとうございました。

・楽しく拝聴しました。ボリュームがあって明日まで覚えていられるか…。何かに役立てれば良いなぁと思い
ます。今後の活躍をお祈りしております。

・目からうころでした。ありがとうございます。

・前回の「新しい担い手の巻き込み方」も、今回の広報のコツも相手のことを想像できれば、良いアイデア
や創作物に繋がるという点では、共通していると思います。

設問6　その他　講座内容に関するご意見・ご感想、講師へのメッセージなどあればお書きくださ
い。（順不同）
・楽しく受講できました。ありがとうございました。
・楽しい企画で満足でした。
・楽しく勉強させていただきました。
・あっと言う間の２時間でした。ありがとうございました。
・中川さんありがとうございました。いつも話を聞きながらスゴイなぁって思っています。講座を受けて元気に
・わかりやすかったです。これから必要なことなので活かしていきます。ありがとうございました。

・ワークショップで実際にみんなで同じテーマでチラシを作り、公開添削してもらえたら面白そう。

・ツールづくり必要なのでどんどん実践していきたいです。
・今の流行を学ぶ（ポイントかなぁ～）

設問5　今回のテーマでレベルアップした講座があれば、参加してみたいですか？

もっと深めたい知りたいと思うことがあればお書きください
（自由記述）[順不同]
・文章の書き方、伝え方、SNSを使った広報についてももっと深めたいと思います。
・タブーについて
・カラ-について
・HPやSNSの活用について

・一つ一つの記事も大事だが全体をみてを意識したい。

・大いに参考になりました。
・町内会の通信に取り入れ、読みやすい新聞を心がけます。
・１つでも実行できればいい
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